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教育委員会１０月定例会会議録 

１ 会議の名称  中之条町教育委員会 １０月定例会

２ 会議の期日  令和４年１０月３日（月）

３ 会議の場所  中之条町役場 ２階 第２会議室

４ 会議に出席した委員・教育長

   委員（教育長職務代理者） 高橋 久夫

委  員         山口 貴美子

   委  員         湯本 茂夫

   委  員         石田 優子

５ 会議に出席した職員

   こども未来課長     山本 伸一

   生涯学習課長      須﨑 幸夫

 学校施設係長       森田 順一

 学校教育係長       唐澤 将希

六合こども未来係長兼六合生涯学習係長  中沢 芳宏

総務係長         田村 深雪

（次長兼教育指導係長 田島 雄二 欠席）

６ 協議事項

   （１）部活動の地域移行並びに教職員の多忙化解消について

（２）その他

７ その他

（１）全国学力状況調査の結果について

（２）教育委員会等行事予定について

（３）１１月定例教育委員会の日程変更について

１１月１１日(金) 午前９時３０分から 

→ １７日(木) 午前９時３０分から ツインプラザ 研修室２・３ 

２２日(火) 午前９時３０分から ツインプラザ 大会議室 

２４日(木) 午前９時３０分から ツインプラザ 研修室２・３ 

 のいずれかに変更
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（４）その他

    ①吾妻郡民スポーツ大会の結果について

    ②令和４年度 地域と学校の連携・協働フォーラムについて

８ 事務連絡

・１１月定例会 １１月１１日（金） 午後 ツインプラザ 大会議室 

  ※ 前橋市で開催される、市町村教育委員会研究協議会終了後、帰庁後に開催

９ 開会

   （こども未来課長より、宮﨑前教育長が９月３０日付で退任となり、しばらくの間教育長が空

席の状態で定例会を開催することを説明。）

午前９時３４分、高橋教育長職務代理者、教育委員会会議の開会を宣す。

１０ 会議録署名委員の指名

   こども未来課長が今回の会議の会議録署名委員に、山口貴美子委員を指名。

１１ 会期の決定

   会期の決定  本日一日限り

１２ 報告事項

（１）教育長等執務報告

   こども未来課長より、令和４年９月２３日から１１月１１日までの行事等について報告。

   （吾妻郡民スポーツ大会（開会式：中止）、県学校人事課長来庁、宮﨑教育長退任式、郡第４

回教育長会議、郡第１回人事運営委員会、定例教育委員会、東谷風穴整備委員会・現地視

察、管内校長会、六合小学校計画訪問（町教育研究所デジタル教科書グループ授業公開と

同時開催）、次回定例教育委員会など）

１３ 協議事項

こども未来課長より

 ・今後の検討課題として「六合中学校の在り方」、「幼児教育の在り方」、「部活動の地域移行並び

に教職員の多忙化解消」が挙げられる。

 ・次の教育長が決まるまでは、それぞれの課題についての情報提供を行う。

（１）部活動の地域移行並びに教職員の多忙化解消について

こども未来課長、資料について説明 

○群馬県部活動運営の在り方検討委員会からの提言について（令和３年３月１８日） 

○群馬県部活動運営の在り方について【提言Ｒ３】

・部活動総量の適正化、部活動数の適正化、部活動に関わる教職員の負担軽減について提言され
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ている

※ 部活動の地域移行については触れられていない

○群馬県部活動運営の在り方検討委員会からの提言について（令和４年３月１７日） 

・国の「学校の働き方改革を踏まえた部活動改革」に対応するため、休日の部活動の段階的な地

域移行（地域部活動）を検討・推進する

○群馬県部活動運営の在り方について【提言Ｒ４】

・休日の部活動の段階的な地域移行（地域部活動）の推進

 ・教育委員会

  ・全国や本県で実施されている部活動の地域移行に関する取組事例等を参考に、地域関係団

体等との連携を図りながら、主体的に取り組みを進めること。

  ・市町村教育委員会は、県教育委員会等と連携し、「休日の部活動の段階的な地域移行（地域

部活動）」等について、学校や県・市町村スポーツ部局、地域関係団体等との協議会を開催

し、地域部活動への段階的な移行を推進すること。

 ・学校

  ・地域の実情や生徒、顧問、保護者、地域の意見等を踏まえ、県及び市町村教育委員会やＰ

ＴＡ、地域関係団体等と連携して、地域部活動についての理解を深め、休日の部活動の段

階的な地域移行について、検討を始めること。

 ※ 提言はされているが、具体的な動きについては明記されていない

○群馬県地域運動部活動推進事業実施報告書

・令和３年度に前橋市、千代田町で行った実践研究の報告

・新町スポーツクラブ（群馬県初の総合型地域スポーツクラブ）の活動状況、考察

 ※ 活動を継続するには、地域スポーツクラブが地域から信頼されること、地域スポーツクラ

ブと学校の連携に必要なコーディネーターの育成が必要である。

○令和４年９月２２日付 上毛新聞

・県中学校体育連盟（県中体連）が、２０２４年度（令和６年度）から県春季大会を廃止し、夏

の県総合体育大会（県総体）に統合して開催する方針を決定した。

・教員の多忙化解消や子どもの負担軽減の一環だが、議論の過程では「子どもたちの活躍の場と

して残すべきだ」との意見もあった。

〇休日部活動の地域移行並びに教職員の多忙化解消について（パターン１）

・学校、教育委員会がそれぞれの考え方を出し、両者の考えを擦り合わせる。

・スポーツ団体等との意見交換を行う。

・アンケートなどを行い、保護者や生徒の意見集約を行う。

・町としての検討組織を立ち上げる。

〇休日部活動の地域移行並びに教職員の多忙化解消について（パターン２）

・学校、教育委員会がそれぞれの考え方を出し、両者の考えを擦り合わせる。

・スポーツ団体等との意見交換、保護者や生徒の意見集約を並行して行う。

・町としての検討組織を立ち上げる。
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（こども未来課長）

 ・休日部活動の地域移行は、令和８年度から開始することになっている。それまでには考え方を

  まとめたい。

 ・今後の検討にあたり必要な資料があればお申し出いただきたい。

（山口委員）

  部活動については学校と教育委員会で共通の認識を持つことが大事だと思う。

（湯本委員）

部活動の地域移行については、理想と現実があると思う。地域の受け皿が整っていない市町村

は教員を頼ることになる。これまで部活動は学校教育の一環として行ってきて、全面的に外部の

協力をもらうのは初めてである。見切り発車にならないよう、子ども達のことを考えながら進め

た方がいい。

（石田委員）

  資料を見ると、先行した市町村では上手くいかなかった例もあるようだ。学校・生徒・保護者

への情報提供を行って欲しい。

（髙橋教育長職務代理者）

  子どもにとって部活動で得るものは大きい。教職員の多忙化解消のためだけに行うのではだめ

だと思う。今後も資料や他市町村の視察などで勉強して検討したい。

（２）その他

 なし

１４ その他

（１）全国学力状況調査の結果について

こども未来課長、資料について説明

・小学校６年生と中学校３年生で実施した「全国学力・学習状況調査」の結果を基に、学力調査

の結果を集計した。

・全国平均を１００として中之条町の子どもの得点と比較した。

・小学生は国語と算数、中学生では数学が全国平均よりやや低い結果が出ている。

（２）教育委員会等行事予定について

こども未来課長、資料について説明

・令和４年度教育委員会等行事予定表（１０月～３月分）を配布した。定例会の日程について、

ご都合が悪い日があればご連絡いただきたい

※ 石田委員より１２月の定例会の予定日（１５日）は都合が悪いとの申し出あり。 

（３）１１月定例教育委員会の日程変更について

こども未来課長より説明
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・１１月定例教育委員会開催予定日の１１月１１日（金）に前橋市で市町村教育委員会研究協議

会が開催されることになったため、１７日（木）、２２日（火）、２４日（木）のいずれかに変

更をお願いしたい。

  協議の結果、市町村教育委員会研究協議会終了後、帰庁後に開催することに決定した。

（４）その他

①吾妻郡民スポーツ大会の結果について

 生涯学習課長より報告

 ・吾妻郡民スポーツ大会が３年ぶりに開催された。２６種目中２１種目が実施され、中之条町は

優勝１０種目、準優勝６種目となった。

②令和４年度 地域と学校の連携・協働フォーラムについて

生涯学習課長より報告

・１０月２７日（木）、東吾妻町コンベンションホールで開催。コミュニティ・スクールと地域学

校協働活動についての講演・協議等が行われる。

・生涯学習課 社会教育係で参加者をまとめて申し込むので、参加を希望される場合には１０月

２０日（木）までに連絡をいただきたい。

１５ 事務連絡

・１１月定例会 １１月１１日(金) 午後 中之条町ツインプラザ

市町村教育委員会研究協議会終了、帰庁後に開催

１６ 閉会の宣言

   午前１０時２０分、教育長職務代理者、教育委員会会議の閉会を宣す。

＊＊＊ 次回の会議について ＊＊＊

     令和４年１１月１１日（金） 午後 於：中之条町ツインプラザ

市町村教育委員会研究協議会終了後、帰庁後に開催


